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HOSPITAL DE OVALLE INICIA CAMPAÑA 
EN LA SEMANA DE LA SOLIDARIDAD 07

PDI IDENTIFICÓ A LA AUTORA DEL HECHO

NIÑA DE 10 AÑOS RECIBE 
DISPARO EN LA PIERNA

La tarde de este viernes la mala intención de una vecina afectó 
directamente a una pequeña de diez años, quien recibió un disparo en 
su pierna izquierda que ameritó la atención en el Hospital de Ovalle. 
Por instrucciones de Fiscalía, la PDI está tras la pista de la autora del tiro, 
quien huyó de su casa. 03
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Preocupan casos de Violencia 
Intrafamiliar en Río Hurtado

COMUNA FORTALECE LABORES DE SU OFICINA DE LA MUJER

Además del incremento en los casos de VIF, entre las razones 
para la conformación de esta instancia, se quiere potenciar las 
habilidades y el empoderamiento económico de las mujeres de 
la comuna.

Desde hace un tiempo en la comuna 
de Río Hurtado se ha registrado un 
aumento en los casos de Violencia 
Intrafamiliar (VIF) y lesiones graves y 
otros, ya que según lo informado desde 
la oficina de desarrollo comunitario 
de la Municipalidad de Río Hurtado, 
durante el año 2020 hubo 17 casos, y 
el año 2021 se registraron 23 casos, 
lo que se traduce en un aumento de 
aproximadamente un 26%. Además 
de esto, se tiene que en lo que va 
de este año, la reciente oficina de 
la mujer ha recibido 5 casos de VIF.

Debido a esto, la alcaldesa de Río 
Hurtado, Carmen Juana Olivares 
aseguró que “decidimos conformar 
la oficina de la mujer, debido a que 
en nuestra comuna hay mucha vio-
lencia de género y porque queremos 
empoderar a las mujeres de nuestra 
comuna en diversos temas”.

En el marco de esto, la alcaldesa ex-
plicó que “implementamos la iniciativa 
Mujer y Desarrollo, que consiste en 
talleres mensuales, que se imparten 
en diferentes puntos de la comuna. 
Partimos en julio en conjunto con el 
Cesfam, enfocándonos en el cuidado 
de las enfermedades que afectan a 
las mujeres y ahora estamos viendo 
temas de fomento productivo, para 
potenciar el desarrollo de habilidades 
y la libertad económica de las mujeres 
de Río Hurtado”. 

Olivares también argumentó que 
“tenemos una dedicación especial 
hacia las mujeres, porque muchas 
de ellas son las que sostienen sus 
hogares y porque generalmente son 
quienes se encargan de cuidar a sus 
padres, por eso, nuestro propósito es 
dar respuesta a sus necesidades, en 
relación al turismo y a otros servicios 
que podamos prestar, ayudando a 
frenar así el proceso de migración de 
nuestra comuna”.

PROBLEMÁTICA LATENTE 
La oficina de la mujer comenzó a 

funcionar desde febrero del 2022, 
al alero de la oficina de desarrollo 
comunitario de la Municipalidad de 
Río Hurtado, cuya directora, Claudia 
Carmona opinó al respecto que “tenía-
mos una gran necesidad de tener una 
instancia enfocada netamente en las 
necesidades y problemáticas de las 
mujeres, de manera de buscar nuevas 
alternativas de empoderamiento”.

Sumado a esto, Carmona manifestó 
que el objetivo es apoyar a las mujeres 
para que mejoren sus condiciones 

ROMINA ONEL
Río Hurtado

Altas cifras en denuncias de VIF se ha registrado en la comuna de Río Hurtado, por lo que han 
fortalecido la labor de la Oficina de la Mujer

CEDIDA

de vida, fortaleciendo sus empren-
dimientos y su desarrollo laboral, ya 
que la población de la comuna está 
conformada mayoritariamente por 
mujeres y que generalmente son ellas 

quienes sostienen la fuerza laboral.
“La violencia de género es una pro-

blemática latente en nuestra comuna, 
por eso se está trabajando en conjunto 
a los departamentos de fomento pro-
ductivo, social y seguridad pública, 
para levantar cifras, de manera de 
visualizar esta problemática” y añadió 
que “hay un trabajo de coordinación 
con el centro de la mujer Sayen Ovalle, 
-cuyos psicólogos y abogados nos 
han apoyado al momento de enfrentar 
estos casos-, y también hemos estado 
trabajando con la sargento Contreras 
de la tercera comisaría”, apuntó.

En cuanto al trabajo realizado por la 
oficina de la mujer, Carmona detalló 
que “los talleres Mujer y Desarrollo 
se darán todos los meses y tratarán 
distintas temáticas. Este mes esta-
mos trabajando temas de fomento 
productivo, por eso invitamos a em-
prendedoras y a mujeres que quieren 
emprender, a charlas con profesionales 
del Servicio de Cooperación Técnica 
(SERCOTEC) y con la coach Marcela 
Carvajal, y el próximo mes, veremos 
tuición, pensión de alimentos y vio-

lencia intrafamiliar”. 
Asimismo, Carmona relató que “se 

está haciendo un trabajo conjunto 
entre la oficina de la mujer, la oficina 
del adulto mayor y con seguridad 
pública, para la implementación de 
alarmas comunitarias en sectores 
vulnerables”. 

VISIBILIZAR LA VIOLENCIA 
Por su parte, la coordinadora del 

centro de la mujer Sayen Ovalle, 
Alejandra Pozo, también se refirió a 
este tema y señaló que “en el caso de 
Río Hurtado, el apoyo que brindamos 
consiste en análisis de casos que 
ameriten evaluación y en acoger todas 
las derivaciones que nos remitan”.

Pozo también aseguró que “has-
ta hace algún tiempo las cifras de 
denuncia por VIF en Río Hurtado 
eran muy bajas, pero eso también 
es una alerta, porque muchas veces 
en las comunas rurales se tiende a 
normalizar la violencia de género y 
por lo tanto no se denuncia, lo que 
no quiere decir que no ocurra, por 
eso debemos crear las condiciones 
para que esto se visibilice, para que 
las mujeres se atrevan a denunciar” y 
afirmó que “la apertura de esta oficina 
es un muy buen acierto, porque se 
van a poder trabajar temas que por 
mucho tiempo no se abordaron”. 

Con relación a las temáticas de 
sensibilización, Carmona manifestó 
que “le pedimos a la comunidad de Río 
Hurtado y al resto de la provincia, que 
se informen respecto a la violencia de 
género y a que pidan ayuda, nosotros 
brindamos apoyo psicológico, social 
y legal, para orientar en materias de 
violencia psicológica, física, sexual 
y económica, y así cortar con el ciclo 
de violencia en el que se encuentran 
insertas muchas mujeres”.

“HASTA HACE ALGÚN 
TIEMPO LAS CIFRAS DE 
DENUNCIA POR VIF EN 
RÍO HURTADO ERAN MUY 
BAJAS, PERO ESO TAMBIÉN 
ES UNA ALERTA, PORQUE 
MUCHAS VECES EN LAS 
COMUNAS RURALES SE 
TIENDE A NORMALIZAR LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO”

ALEJANDRA POZO
COORDINADORA DEL CENTRO DE LA MUJER 
SAYEN OVALLE

El centro Sayen es una entidad que 
pertenece por convenio al Servicio 
Nacional de la Mujer y Equidad de Gé-
nero (SernamEG) y a la Municipalidad 
de Ovalle, cuya cobertura se extiende 
a toda la provincia del Limarí. Sus ofi-
cinas se encuentran en calle Tangue 
365, Ovalle y abren desde las 9 a las 18 
horas. El teléfono fijo es el 53621542 
y el correo es el centrodelamujerova-
lle@gmail.com.

APOYO EN TODA 
LA PROVINCIA
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Pequeña fue baleada en la pierna 
por disparo que iba dirigido a un perro

PDI IDENTIFICÓ A LA AUTORA DEL DELITO, QUIEN SE MANTIENE PRÓFUGA

La tarde de este viernes la mala intención de una vecina 
afectó directamente a una pequeña de diez años, quien recibió 
un disparo en su pierna izquierda que ameritó la atención 
médica en la sala de emergencia del Hospital de Ovalle. Por 
instrucciones de Fiscalía, la PDI está tras la pista de la autora 
del tiro, quien huyó de su casa.

La maldad de una vecina que bus-
caba maltratar a un animal y la mala 
suerte de una pequeña que iba a un 
almacén se cruzaron para afectar a 
esta última, quien sería víctima de 
un disparo en su pierna izquierda con 
orificio de entrada y salida.

En un suceso ocurrido en la Villa Las 
Brisas, en el sector de La Chimba, 
un proyectil le traspasó la pierna 
izquierda a la niña de 10 años, un 
poco más arriba de su tobillo, pero 
no llegó a tocar tendones, lo que a 
decir del equipo médico habría sido 
casi un milagro.

Actualmente la infante ha sido 
dada de alta, está estable, con su pie 
hinchado, y recibiendo tratamiento 
con antibióticos.

Según explicó a El Ovallino una de 
las familiares directas de la pequeña, 
quien prefirió mantener su nombre en 
reserva por lo delicado de la situación, 
la niña recién había salido del colegio 
y había pedido permiso para ir a un 
almacén que queda muy cerca de la 
casa. Eran las 13.00 horas.

“A esa hora había muchos niños 
chicos jugando a la pelota en la 
calle, porque todos iban regresando 
de la escuela. La niña justo iba al 
almacén y pasaba frente a la casa 
de una vecina, que está muy cerca 
de la casa donde vive la niña. Fue 
cuando la vecina, para ahuyentar a 
un perro que estaba en celo y que 
había entrado a su casa, sacó un 
arma e hizo un disparo, pero falló 
al perro y justo le pegó a la niña”, 
explicó la denunciante.

Contó que un tío de la niña, al es-
cuchar los gritos, los disparos y la-
dridos, salió corriendo pensando que 
el animal pudiera haber mordido a la 
niña, pero que luego se dio cuenta 
de que era un disparo que le había 
llegado en la pierna.

“La vecina fue a pedir perdón a una 
tía de la pequeña que la estaba cui-
dando, mientras la mamá trabajaba, 
tomó a la niña y la llevó al Cesfam 
de Fray Jorge”, relató. 

Se estima que en ese lugar la ve-
cina habría explicado que el suceso 
se habría registrado en la Media 
Hacienda, para tratar de despistar 
las acciones,  y que por ello el primer 
parte de Carabineros señalaba a la 
población de la parte alta de Ovalle 
como la zona donde ocurrieron los 
hechos.

Desde ese centro asistencial una 
ambulancia del Samu habría tras-
ladado a la menor hasta la Sala de 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Luego de haber sido atendida en el Cesfam de Fray Jorge, la pequeña fue trasladada por Samu a la emergencia del Hospital Provincial.
EL OVALLINO

Emergencia del Hospital Provincial de 
Ovalle, donde minutos después llegó 
la madre de la menor, quien había 
sido alertada por otros familiares.

PROBLEMAS EN LA ZONA
Vecinos indicaron que luego de 

llevar a la niña al Cesfam, la mujer 
autora de los disparos regresó a 
buscar algunas pertenencias y se 
habría ido de la casa. 

“Carabineros la fue a buscar en 
varias ocasiones. Pero ya no estaba, 
ya se había fugado. La vecina es 
conflictiva, ya en algún momento 
se había ido de la población pero 
luego arrendó de nuevo. Incluso 
otros vecinos estaban haciendo 
presión para que se mudara de la 
zona”, indicó la denunciante.

INVESTIGACIÓN EN CURSO

En tanto el jefe de la Brigada de 
Investigación Criminal Ovalle, subpre-
fecto Daniel Leal Parada, informó que 
pasado el mediodía de este sábado, 
por instrucción del Fiscal Jefe de la 
Fiscalía de Ovalle, detectives de la 
Bicrim se avocaron a recabar todos 
los antecedentes respecto del hecho 
ocurrido en Las Brisas.

“Se logró establecer mediante la 
declaración de los familiares de la 
víctima y testigos, la dinámica exacta 
y precisa de los hechos, que dicen 
relación con una vecina del sector 
quien habría realizado al menos dos 
disparos en contra de unos perros y 
accidentalmente uno de estos disparos 
le dio la menor”.

Se estableció además la identidad de 

la persona autora de este delito, quien 
luego de ocurridos los hechos abandonó 
su domicilio, advirtió el investigador.

“Todos los antecedentes antes se-
ñalados fueron puestos a disposición 
del Ministerio Público, quedando a la 
espera de realizar nuevas diligencias 
principalmente respecto al retiro o 
incautación del arma de fuego y la 
ubicación y posterior detención de la 
persona autora de este delito”, pun-
tualizó Leal.

“QUEDAMOS A LA 
ESPERA DE REALIZAR 
NUEVAS DILIGENCIAS 
PRINCIPALMENTE 
RESPECTO AL RETIRO O 
INCAUTACIÓN DEL ARMA DE 
FUEGO Y LA UBICACIÓN Y 
DETENCIÓN DE LA AUTORA 
DE ESTE DELITO”

SUBPREFECTO DANIEL LEAL
JEFE BICRIM OVALLE 
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La provincia del Limarí se prepara 
para el plebiscito de salida 

HAY UN TOTAL DE 149.259 ELECTORES

Para esta histórica jornada, el Limarí dispondrá de 29 centros 
de votación repartidos en sus 5 comunas y 387 mesas 
habilitadas, de manera que los votantes puedan ejercer 
su derecho a sufragio, que en esta ocasión es de carácter 
obligatorio. 

Este 4 de septiembre se llevará 
a cabo una de las elecciones más 
importantes en la historia de nuestro 
país, el plebiscito de salida, proceso 
constitucional en el que se definirá si 
Chile continuará con la Constitución 
de 1980 o si seguirá su camino de 
la mano de una nueva carta magna.

Frente a esto, -y según la información 
entregada por la directora del Servicio 
Electoral (SERVEL) de la Región de 
Coquimbo, Cristina Celis-, se tiene que 
en la Provincia del Limarí hay un total 
de 149.259 electores, 29 locales de 
votación, -2 en Punitaqui, 3 en Río 
Hurtado, 3 en Combarbalá, 6 Monte 
Patria y 15 en Ovalle-, y 387 mesas 
habilitadas.

En relación al impacto de los cambios 
en las mesas y locales de votación, Celis 
explicó que “la georreferenciación en la 
Provincia del Limarí fue bastante más 
baja que en La Serena y Coquimbo, 
dado la ruralidad que existe, de hecho 
en Ovalle solo se alcanzó un 62%, en 
Combarbalá un 31%, Monte Patria 
un 30%, Punitaqui un 24% y en Río 
Hurtado un 7%, así que es probable 
que a la mayoría de las personas les 
toque en los mismos locales”. 

Además de esto, Celis destacó que 
“para las elecciones del año pasado, 
en la Región de Coquimbo, tuvimos 
90 locales y este año tenemos 107 
locales”. 

En cuanto a los vocales de mesa, 
Celis aseguró que “este sábado se 
dio a conocer la nómina definitiva de 
vocales, ya que terminó el período en 
el que podían excusarse. El mínimo 
de vocales por mesa son 3 y lo ideal 
es que sean 5” y añadió que “para 
esta elección se decidió que el día 
sábado 3 a las 15 horas, se realizará 
la constitución de mesas, donde se le 
entregará la información necesaria a 
los vocales para realizar su trabajo y se 
elegirá quienes serán los presidentes, 
comisarios y secretarios, también se 
hará una inducción a quienes son 
vocales por primera vez”.

ELECCIÓN OBLIGATORIA
La directora del SERVEL Coquimbo, 

Cristina Celis también se refirió a la 
obligatoriedad de esta elección y 
expresó que “esto se debe a la impor-
tancia de que quede clara cuál será 
la decisión de la ciudadanía, porque 
para que la democracia se manifieste 
debe haber una cantidad de votos 
importante”.

Sumado a esto, Celis manifestó que 

ROMINA ONEL
Ovalle

Casi 150 mil electores están habilitados para sufragar el próximo 4 de septiembre en el plebiscito de salida EL OVALLINO

“es fundamental que contemos con 
la participación de todos, porque es 
el momento de expresarnos libre-
mente y vamos a quedar presentes 

en un episodio histórico de nuestro 
país, por eso, los invito a participar 
y a colaborar, a que sean solidarios y 
pacientes, porque de seguro habrán 
personas que necesitarán ayuda, 
también les pido encarecidamente 
que revisen sus locales de votación, 
porque ahora el padrón es alfabético, 
por lo tanto no es la misma mesa 
que tenían antes, y que recuerden 
hidratarse, llevar su lápiz azul y su 
mascarilla”.

Respecto a la participación que podría 
esperarse en el plebiscito de salida, 
Celis señaló que “hasta el jueves 
recién pasado, el 80% del padrón 
electoral había visitado nuestro sitio 
web para ver su local de votación y 
eso nos puede dar un indicio de que 
hay un interés por participar de esta 
elección” y agregó que “yo tengo la 
esperanza de que vaya mucha gente 
a votar, nosotros siempre trabaja-
mos en las elecciones con el padrón 
completo, por eso siempre estamos 
preparados para que vayan todos”. 

Celis también destacó que “las 
personas que no vayan a votar en 
esta elección arriesgan una multa 
de entre 30 y 180 mil pesos, lo que 
hace que su decisión de ir o no ir, 
pese en función de la multa”.

Acerca de las recientes polémi-
cas en redes sociales por el padrón 
electoral, Celis recalcó que “se di-
funden muchas cosas, pero la idea 
es informar para que la gente sepa, 
por eso quiero aclarar que para que 
nosotros dejemos de tener personas 
fallecidas en el padrón, debe haber 
una inscripción de la defunción en 
el registro civil, y si eso no está, las 
personas seguirán apareciendo”. 

PARTICIPACIÓN PLENA
Al ser consultado por esta elección y 

los resguardos necesarios para que se 
lleve a cabo, el delegado presidencial 
provincial del Limarí, Galo Luna ase-
guró que “estamos trabajando con las 
distintas instituciones intervinientes 
en este proceso eleccionario, para que 
la gente pueda concurrir a votar con 
tranquilidad a sus distintos locales y 
poder asegurar la participación plena”.

Luna también garantizó que “tam-
bién se está trabajando para que los 
servicios de transporte comprometidos 
estén disponibles de acuerdo a lo 
presupuestado y dispuesto en con-
junto con la seremia de transporte”.

“ES FUNDAMENTAL QUE 
CONTEMOS CON LA 
PARTICIPACIÓN DE TODOS, 
PORQUE ES EL MOMENTO 
DE EXPRESARNOS 
LIBREMENTE Y VAMOS A 
QUEDAR PRESENTES EN 
UN EPISODIO HISTÓRICO DE 
NUESTRO PAÍS”.

CRISTINA CELIS
DIRECTORA DEL SERVEL COQUIMBO 
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FONDO DE CULTURA,
DEPORTE Y MEDIO AMBIENTE
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Tras una reunión que 
sostuvieron vecinos de 
las localidades de la parte 
alta de la comuna de Monte 
Patria con autoridades 
municipales y regionales, 
se anunció el compromiso 
de habilitar el puente de la 
salida de Chañaral de Carén 
y licitar las construcciones 
pendientes 

Autoridades comprometen habilitar 
el Puente Las Mollacas en Monte Patria

PREPARAN ESTUDIOS PARA LICITAR LA CONSTRUCCIÓN DE ESTRUCTURAS PENDIENTES

De la preocupación de los veci-
nos por el estado de la vialidad y de 
los puentes de la zona, se pasó a la 
tranquilidad y esperanza, pero con 
la lupa puesta en la actuación de las 
autoridades en los próximos meses.

Los vecinos de las localidades altas de 
Monte Patria, desde Carén hasta Las 
Ramadas, advirtieron recientemente la 
posibilidad de quedar incomunicados 
por las condiciones de los puentes de 
Las Mollacas y El Cuyano, y que por 
ello convocaron a una reunión con las 

autoridades municipales y de vialidad 
para revisar la situación.

“Quedaron de habilitar el puente Las 
Mollacas, que es el que está a la salida 
de Chañaral de Carén, cuyo bypass fue 
provisorio. Como hicieron un estudio 
más minucioso, determinaron que 
resiste todo tipo de vehículo hasta 
que salga el proyecto y la construc-
ción del puente definitivo, porque 
están trabajando en los recursos para 
realizar los dos puentes que faltan”, 
señaló a El Ovallino el presidente del 
Comité de Participación Ciudadana 
que revisa el caso, Aroldo Castillo, 
acerca de la reunión sostenida el 
jueves con representantes de distintas 
instituciones.

Explicó Castillo que en la reunión 
las autoridades se comprometieron 
en diversas acciones, advirtiendo que 
ya se estaba trabajando en algunos 
requisitos que faltan para poder licitar 
las obras, como el estudio de impacto 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

le entregó toda la información sobre 
las decisiones que se están imple-
mentando desde el departamento de 
vialidad del MOP. El alcalde Cristian 
Herrera ya había ido donde el Seremi de 
Obras públicas, se había reunido con 
el Seremi y había solicitado soluciones 
a la basta cantidad de observaciones 
que levantaron los vecinos acerca de 
la obra, y se pidió una atención breve 
al problema”, indicó Echeverría.

En ese sentido apuntó que el compro-
miso de la autoridad que fue ratificado 
en esta reunión es que en el segundo 
semestre debiera darse inicio a la lici-
tación de estas medidas correctivas 
y que van en dos líneas. “Una son 
las medidas correctivas de lo que se 
pavimentó en ese minuto, en algunos 
puntos con las no conformidades 
que se generó en la población, y en 
la construcción de los dos puentes 
que quedaron pendientes. Ese es el 
compromiso”, destacó.

ambiental, entre otros.
“El puente definitivo tienen que 

hacerlo, porque están dentro del 
proyecto inicial de la vialidad de la 
zona. Parte del compromiso radicaba 
en que durante el segundo semestre 
se tenía que presentar el proyecto, 
y como no se ha presentado hasta 
ahora, por eso queríamos sentarnos 
con las autoridades”, apuntó.

Adelantó que aunque no comprome-
tieron una fecha específica para su 
entrega, sí señalaron que los estudios 
estarían en marcha.

FUTURA LICITACIÓN
En tanto el Secretario Comunal 

de Planificación de Monte Patria, 
Marco Echeverría, recordó que tras 
la construcción del camino, quedaron 
una seria de problemas que deben 
todavía resolverse.

“Estuvimos con los dirigentes y se 
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Familia de Caleta Sierra espera nueva 
drevisión del caso social de sus nietos

BUSCAN QUE SE ANALICEN MÁS A FONDO LOS ANTECEDENTES

La pareja de abuelos de dos 
pequeños en Caleta Sierra, 
y quienes fueron separados 
de sus nietos, esperan que 
la medida judicial pueda ser 
analizada en profundidad en 
las próximas semanas.

Si bien advierten que son res-
petuosos de las decisiones de los 
tribunales, sobre todo del Tribunal 
de Familia que ha visto su caso, la 
familia Pizarro busca que se re-
considere la medida que le quitó 
temporalmente la custodia de sus 
nietos para entregarlos a la familia 
paterna de los pequeños, por consi-
derar que no se revisaron todos los 
antecedentes necesarios.

Nelly Pizarro y Federico Pizarro son 
residentes de Caleta Sierra, y son los 
abuelos de dos pequeños que han 
atravesado una difícil situación por la 
separación de sus padres. Luego de 
muchas audiencias judiciales, hace 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Nelly Pizarro Robles y Federico Pizarro esperan que el Tribunal de Familia pueda revisar mejor los antecedentes del caso de sus nietos.

ROBERTO RIVAS

unos diez días, fueron notificados de 
la decisión del juzgado, en el sentido 
de entregar la custodia, por 90 días 
prorrogables, a la abuela paterna.

“Nosotros no entendemos como nos 
quitaron a nuestros nietos, si hemos 
presentado todos los documentos, 

las constancias. Sentimos que se 
han vulnerado nuestros derechos y 
los de los niños. Hay varias horas que 
tienen pendientes y no sabemos si 
van a cumplir con ellos, además, el 
padre tiene una orden de abandono 
de domicilio, y no hay nadie que 

lo supervise, y eso nos preocupa”, 
indicaron los abuelos.

Acusaron que a la mayor de los 
niños le han dejado incomunicada al 
no entregarle el celular, y que ahora 
no tienen como conversar con los 
pequeños.

GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

Uno de los seguidores le pregun-
ta: ¿Señor, son pocos los que se 
salvan? Pareciera que en tiempos 
de Jesús existía el mismo atractivo 
que hoy por las estadísticas. Esta 
sería una pregunta que más de un 

periodista, si tuviera la oportu-
nidad, le volvería a hacer. Y, sin 
embargo, no deja de ser una 
pregunta estéril, que no suple la 
pregunta que verdaderamente 
interesa: Señor, ¿qué debo 
hacer para salvarme? Y Jesús 
no responde a la pregunta que 
le hacen. Jesús nunca dijo si 
serían muchos o pocos los que 
compartirán la felicidad de Dios. 
Pero sí dijo repetidas veces que 
serán pocos los elegidos entre 
muchos llamados. Él va más 
allá de la pregunta y responde 

lo esencial. Le preguntan por el 
número y El responde sobre el 
modo: “Traten de entrar por la 
puerta estrecha”. Y enseña a 
continuación que para entrar 
en el Reino no es suficiente 
pertenecer al Pueblo elegido. 
Tampoco bastan los privilegios 
de haber comido y bebido con 
él, ni haber enseñado en las 
plazas. Para salvarse se requiere 
tener una fe con obras, a la 
que todos hemos sido llama-
dos. Esto significa que entre 
tantas personas que tuvieron 

la suerte de encontrar al Señor 
y que, con eso fueron llama-
das a compartir su misión, no 
todos han aceptado cambiar 
su vida y comprometerse con 
él. Jesús expresa la dificultad 
de la salvación con la imagen 
de la puerta estrecha, sin dar 
respuesta a la pregunta teórica 
de la cantidad. Advierte que 
el camino no es nada fácil y 
en consecuencia es preciso 
esforzarse, actuar con energía. 
Es necesaria la decisión firme 
y poner en tensión todas las 

energías. En ninguna parte dice 
que sea para los cómodos o los 
cobardes, sino para los esfor-
zados y valientes. Es necesario 
luchar contra las inclinaciones 
y los instintos que pueden 
apartarnos del camino recto 
que conduce al Señor, luchar 
contra los egoísmos, contra 
la comodidad y la pereza. En 
Jesús no encontramos exigen-
cias, renuncias o estrecheces 
arbitrarias, sino la decisión 
necesaria para alcanzar esta 
vida y la eterna.

“Traten de entrar por la puerta estrecha”
XXI durante el año. Año C.  Lc. 13, 22-30



EL OVALLINO  DOMINGO 21 DE AGOSTO DE 2022 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya
EDITOR:   Roberto Rivas Suárez

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

PROPIEDADES

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo departamento, nuevo, 
sin muebles, 3 dormitorios, 2 
baños, en El Romeral 285, 
piso 2, $300.000. WhatsApp 
56967275175.

Hospital de Ovalle inicia campaña de 
donación en la Semana de la Solidaridad 

LOS INSUMOS RECOLECTADOS SERÁN DIRIGIDOS A FAMILIAS VULNERABLES

Con la finalidad de apoyar a los pacientes y familias más vulnerables, el recinto de salud hizo 
un llamado a la solidaridad de usuarios y funcionarios

CEDIDA

Desde la institución invitaron 
a donar pañales talla RN, P, 
XXG para niños y tallas M y 
G para adultos, además de 
toallas húmedas. 

El Hospital de Ovalle hizo un llamado a 
la comunidad a demostrar su altruismo 
para ir en ayuda de los niños, niñas y 
adolescentes hospitalizados, cuyas 
familias no cuentan con los suficientes 
recursos para costear pañales durante 
su recuperación. Esta iniciativa es 
coordinada por el equipo Chile Crece 
Contigo de la institución, quienes 
estarán recibiendo las donaciones a 
contar del lunes 22 de agosto.

Según explicó el director del recinto 
de salud, Dr. René Cevo, “nuestro 
compromiso con los pacientes tras-
ciende más allá de su recuperación 
de salud y es por ello que siempre 
estamos acostumbrados a trabajar 
por el bienestar integral de quienes 
están viviendo un proceso de hospi-
talización, es así que desde hace años 
que el equipo de Chile Crece Contigo 
impulsa esta iniciativa que nos ayuda 
cubrir el bienestar de personas que 
no necesariamente cuentan con una 
realidad socioeconómica para costear 
un elemento fundamental como son 
los pañales para niños y niñas”.

Es en esta línea que el equipo de 
Chile Crece Contigo acompaña a los 
pacientes pediátricos y adolescentes 
que requieren de un apoyo multidis-
ciplinario orientado a la educación 
durante la hospitalización, apoyo 
psicológico y social. 

Y es que en el hospital de Ovalle 
existen casos donde la vocación, 
ética y solidaridad le exigen al per-
sonal de salud un esfuerzo que va 
más allá de una atención clínica por 

Ovalle

una enfermedad. Respecto a esto, 
el director del Hospital explica que 
“son precisamente esos casos los 
que movilizan a los funcionarios para 
buscar ayuda social y contención de 
familias que aparte de estar sufriendo 
por el estado de salud de un paciente, 
sabemos que también luchan día a día 
por dificultades socioeconómicas”. 

El programa de Chile Crece Contigo 
cuenta con un stock de donaciones 
de pañales para niños, niñas y ado-
lescentes que de alguna manera 
sirven para que los pacientes que lo 
necesiten puedan disponer de ellos.

Este stock de pañales donados se 
repone todos los años con la campaña 
de donación del Chile Crece Contigo, 

la cual sus organizadores manifesta-
ron que tiene mucha adhesión de los 
usuarios y funcionarios del recinto. La 
campaña está enfocada en buscar 
donaciones de pañales talla RN, P, 
XXG para niños y tallas M y G para 
adultos, además de toallas húmedas

“Desde el 22 al 26 de agosto es-
taremos recibiendo sus donaciones 
en las dependencias de OIRS para 
quienes quieran venir a aportar desde 
la comunidad usuaria, mientras que 
los funcionarios podrán dejar sus 
aportes en las oficinas de Chile Crece 
Contigo”, apuntó Cevo.

“NUESTRO COMPROMISO 
CON LOS PACIENTES 
TRASCIENDE MÁS ALLÁ 
DE SU RECUPERACIÓN. 
POR ELLO ESTAMOS 
ACOSTUMBRADOS A 
TRABAJAR POR EL 
BIENESTAR INTEGRAL 
DE QUIENES ESTÁN 
VIVIENDO UN PROCESO DE 
HOSPITALIZACIÓN”
RENÉ CEVO
DIRECTOR DEL HOSPITAL PROVINCIAL DE 
OVALLE
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La obra ovallina Charanga se estrenó entre 
aplausos y elogios del público local

ELENCO ESPERA PRESENTARSE EN DISTINTOS TEATROS DEL PAÍS

La más reciente coproducción 
local, realizada entre el 
Colectivo Atmosférica, y el 
TMO se presentó la noche de 
este viernes en el principal 
escenario de la comuna, 
recibiendo las loas del público 
asistente.

Con un gran número de espec-
tadores se estrenó este viernes la 
obra “Charanga”, la más reciente 
coproducción local, esta vez de la 
unión del Colectivo Atmosférica y del 
Teatro Municipal de Ovalle. Se trata 
de un trabajo escénico que surgió  
de la creatividad y profesionalismo 
de un elenco local,  dirigido por la 
dramaturga Sandra Castillo Araya y 
que espera seguir en circulación por 
todo el territorio nacional.

La obra abordó la historia de una 
mujer protagonizada por la actriz 
local Carolina Mallea, quién despierta 
dentro de un sueño confuso, en el que 
se enfrenta a lo que podría ser el fin 
del mundo, o un viaje cada vez más 
profundo hacia su interior.

El equipo creativo detrás de este 
montaje está conformado con un 
elenco cien por ciento ovallino, el que 
cuenta con la actriz María Alejandra 
Gaete y los actores Victor Fadda y 
Fernando Jiménez, además de la 
música de Romina Navea y Akiro 
Hayashida, más el trabajo audiovisual 
de Carla Salinas. 

En relación al estreno y la futura 
circulación de la obra, la Corporación 
Cultural Municipal está comprome-
tida a seguir apoyando  al colectivo 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

El estreno de este viernes podría ser apenas el inicio de una temporada de presentaciones para el elenco ovallino de Charanga

CEDIDA

Atmosférica. A  propósito, el director 
ejecutivo del espacio cultural, Ifman 
Huerta, indicó que “es un orgullo para 
nosotros poder ver el resultado de este 
trabajo que hemos estado desarro-
llando en conjunto con el colectivo. 
Estamos confiados que gracias al 
profesionalismo y al talento del elenco, 
el trabajo podrá continuar mostrán-
dose en diferentes espacios dentro 
del país y esperamos poder seguir 
acompañándolos en este proceso”.  

Asimismo, Sandra Castillo,  drama-
turga y directora de la obra Charanga, 
indicó luego del estreno sus sensa-
ciones y proyecciones a futuro. “Tras 
la función del viernes, con el elenco 
estamos bastante contentos con el 
resultado, aún nos queda mejorar 
aspectos técnicos pensando en la 
posibilidad de mover la obra a nivel 
regional y luego nacional, pero en 
términos generales logramos el obje-

tivo propuesto y también agradecidos 
con el público que asistió, quienes 
quedaron muy satisfechos con el 
trabajo realizado”. 

Cabe destacar que el público fue 
protagonista durante esta función, 
quienes elogiaron el espacio que la 
corporación brinda a los artistas de 
las artes escénicas de la comuna. 

“Me emociona y enorgullece bastante 
que el elenco de Charanga sea local, 
ya que ver a colegas en un escenario 
importante como lo es el TMO, me 
hace reafirmar lo mucho que creo en 
el talento creativo que tiene nuestro 
territorio, por otro lado no siempre 
tenemos la oportunidad de ver el 
trabajo de nuestros pares, y que se 
den estas instancias de encuentro 
me parece muy enriquecedor y espe-
ranzador para todos los artistas de la 
zona”, señaló Mary Colores, público 
fidelizado del TMO.

K ARDILES IRARRÁZABAL
COLUMNISTA

La ópera prima de Sandra Castillo 
como directora teatral nos en-

trega una obra atrevidamente 
onírica, nebulosa, letárgica, 
filosófica en instantes, cercana 
y terrenal en otros, como el 
monólogo de la mujer que 
sueña o en los que junto al 
Hombre, en el mismo sueño, 
son felices. 

Cargada de simbolismos, 
como la lucha por lo inalcan-
zable o la despersonalización 
constante, algunos de ellos  

crípticos como el ininteli-
gible “cambio de eje de la 
tierra” que parece desenca-
jado dentro de la obra, pero 
que se explica sólo a través 
de la ensoñación (ese mundo 
donde nada es lógico ni tiene 
que serlo) acompañan  las 
constantes alusiones a frases 
de  famosos artistas que se 
conectan como un delgado 
hilo conductor en esa alegoría 

de músicos soñadores que es,  
precisamente, una Charanga.

Con una puesta en esce-
na  digna de Atmosférica, 
Sandra Castillo, a esta altura 
una artista diletante como 
pocos - capaz de expresar 
sus propios mundos oníricos, 
miedos o esperanzas a través 
de distintas creaciones y con  
la participación sólo de artistas  
locales - acierto chauvinista 

de valor agregado - hace de 
Charanga una obra perfecta-
mente exportable, toda  vez 
que el Colectivo debe afinar 
y/o revisar detalles  que son 
producto de un estreno y los 
“fallos” que ello implica.  

Al fin de cuentas, Charanga 
se explica en sí misma con un 
mensaje humanamente uni-
versal:  todos “siempre hemos  
soñado el mismo sueno”

El mismo sueño

“AÚN NOS QUEDA MEJORAR 
ASPECTOS TÉCNICOS 
PENSANDO EN LA 
POSIBILIDAD DE MOVER LA 
OBRA A NIVEL REGIONAL 
Y LUEGO NACIONAL, PERO 
EN TÉRMINOS GENERALES 
LOGRAMOS EL OBJETIVO 
PROPUESTO”

SANDRA CASTILLO, 
DRAMATURGA
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